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Riva del Garda «La fascia lago di Nunes
sarà il parco lacustre
più suggestivo d’Europa»
L’assessoreMalfer: «Variante approvata entro il 15maggio»

RIVA DEL GARDA. « È u n p a s s a g -
g i o s t r a t e g i co fo n d a m e n t a l e :
c a m b i a n o l e p r o s p e t t i ve p e r
Riva e direi per tutto il Garda
T r e n t i n o . U n m o m e n t o c h e
s e g n a u n p r i m a e u n p o i : d a
q u i p a r t i a m o p e r r i c o s t r u i r e
un paesaggio che la storia ha
frammentato e disperso. E re-
galare ai rivani e al Trentino il
più bel parco lacustre d’Euro-
pa».

L ’ a s s e s s o r e r i v a n o M a u r o
Malfer, architetto, è semplice-
m e n t e e n t u s i a s t a : l o s t u d i o
presentato mercoledì dal pae-
saggista Jo ão Nunes ha travol-
to u n p o ’ t u t t i c o  n l a su g g e -
s t i o n e d i com e n e l 2 0 2 2 e i n
un a che vive di turismo or-’are
mai da un secolo, sia possibile
r i p a r t i r e d a l l ’a m b i e n t e p e r
guardare al turismo dei pros-
simi decenni. Il nodo è quan-
to si tratti di una suggestione,
appunto, e quanto di un pro-
g e t t o am b i z i o s o m a a l i z z a -re
bile. E a dirlo può essere solo
l’amministrazione cittadina.

« Q u e l l o p r e s e n t a t o da Nu -
n e s n o n è u n p r o  g e t t o , m a
u n a i d e a . N o n a f f r o n t a n e l
d e t t a g l i o i p rob l e m i te c n i c i e
p i a n i f i c a to r i . M a è q u e l l o c h e
o r a f a re mo in modo assoluta-
mente n lo studio.coerente co
Già entro il 15 maggio dovre-
mo approvare la va riante 15 al
P r g , c h e i n p a r t e re c e p i r à l e
i n d i c a z i o n i d i N u n e z . M o l t o
più rilevanti per la variante 13,
s u l l a f a s c i a l a g o , c h e c o n t i a -
mo invece di approvare entro
l a f i n e d e l l ’a n n o . I l p a e s a g g i -
s t a c i h a d a t o u n o s g u a r d o
d ’ i n s i e m e co e r e n te e di s t r a -
o r d i n a r i a q u a l i t à . U n l a vo r o
eccellente, e non lo dico io ma
a n c h e t u t t i g l i o p e r a t o r i d e l
settore n i quali sono statoco
a l te l e f o n o p i ù o me n o i n i n -
terrot tamente dalla fine della
p r e s e n t a z i o n e f i n o a o r a . È
una base straordinaria su cui
i m p o s t a r e l ’a z i o n e a m m i n i -
s t r a t i v a d e i p r o s s i m i a n n i .
Pe rché l’idea della città pedo-
nale richiede una mobilità di-
ve r s a d a l l ’a t t u a l e , c o s ì c o m e
l ’e l i m i n a z i o n e d e i p a r c h e g g i

ren t e co n q u e l d i s e g n o com -
plessivo. Ci si arriverà per pas-
s i , s s e rcom e te e d i un p u z z l e
c h e v a  n n o u n a a l l a vo l t a a l
proprio posto fino ad arrivare
al disegno mpleto».co

Disegno ch e l o s t e s s o M a l -
fer ve de esteso a tutto il Garda
t r e n t i n o : d a l l a Ro c c a d i R i va

TRENTO I l « n o » d e f i n i t i v o an -
cora non è stato pronunciato.
M a l a d i r e z i o n e è q u e l l a : i l
progetto per il nuovo Ice Rink
P i n è f o r m a t o o l i m p i c o p r e -
s e n t a t o da l l a corda t a g u i d a t a
d a F i n c a n t i e r i e d i s e g n a t o
d a l l ’a r c h i t e t t o C a r l o R a t t i
s e m b r a d e s t i n a to a d e s s e r e
ac ntonato.ca

A r c h i te t t o n i ca m e n t e in a t -
taccabile, ma troppo co stoso:
q u e s t a l a v a l u t a z i o n e c h e i l
Navip — il Nucleo di analisi e
valutazione degli investimen-
t i p u b b l i c i d e l l a P r ovi n c i a —
h a d i f a t t o ab b o z z a t o . E c h e
g e n e r a l ’e n n e s i m a i n c o g n i t a
s u l l a r i q u a l i f i c a z i o n e d e l l a
struttura che, nel 2026, dovrà
o s p i t a r e l e c o m p e t i z i o n i d i
pattinaggio su ghiaccio di pi-
sta lu n g a d e i G i o c h i o l i m p i c i
d i M i l a n o - C o r t i n a .

I te mpi, a questo punto, so-
no strettissimi: l’impianto de-
ve essere rinno mpleta-vato co

mente e, stando agli standard
o l i m p i c i , cop e r t o . E p e r f a r l o
rimangono quattro anni scar-
s i : n e l 2 0 2 5 i n f a t t i l e o p e r e a
cinque cerchi dovranno esse-
re tutte terminate, per proce-
dere alle rifiche pre-olimpi-ve
che.

Sull’altopiano di Pinè, la co-
m u n i t à i n i z i a a mo r m o r a r e :

moniaca — e n la pertu-co co
ra. Non una pertura perma-co
n e n t e pe r ò : l ’ i d e a è di re a l i z -
zare una pertura utilizzabi-co
l e s o l o p e r l ’ a p p u n t a m e n t o
o l i m p i c o , c h e p o t r à e s s e r e
tol t a a f i n e c o m p e t i z i o n i . I n
q u e s t o mo d o s i r i d u r r e b b e r o
anche i costi di gestione suc-
c e s s i v i , v i s t o c h e l ’ I c e R i n k
manterrebbe, in futuro, di fat-
to l’immagine che ha oggi.

Ma gli ostacoli ci sono. E ri-
guardano i parametri stabiliti
dal Cio per l’organizzazione di
g a r e a c i n q u e c e r c  h i . I n s o -
s t a n z a , l ’a m m i n i s t r a z i o n e
p u b b l i c a de v e ca p i r e o r a d a l
C i o e d a l l e fe d e r a z i o n i i n t e r -
n a z i o n a l i d e l g h i a c c i o s e u n a
c o p e r t u r a d i q u e s to t i p o —
n o n p e r m a n e n t e — si ma n -
tiene nell’ambito dei parame-
tri minimi per la realizzazione
di manifestazioni olimpiche o
se invece il co mitato interna-
z i o n a l e p r e t e n d e s t r u t t u r e

i muni di Arco co e di To rbole:
s a r e b b e i m p o r t a n t e u n a l o r o
r a p i d a a d e s i o n e a l l o s t e s s o
modello, magari incaricando-
n e l o s te s s o N u n e s , m a n o n
n e c e s s a r i a m e n te . C o m u n q u e
arrivare in fretta ad una visio-
n e c o m p l e s s i v a , e s u q u e s t a
co costruire in modo erente le
a z i o n i a m m i n i s t r a t i ve d e i
prossimi anni».

G l i s c e t t i c i f a n n o n o t a r e
c h e u n c o n t o è d i r e « q u i u n
bel par nvin-co» e un altro co
cere chi è proprietario del te r-
reno, edificabile, a rinunciare
alle ville a schiera in favore di
salici e panchine. Sull’area ex
Cattoi, per esempio, prevede-
te problemi con i privati pro-
p r i e t a r i ? E i ra p p o r t i c o  n g l i
Hotel Lido e Du Lac, che si im-
maginano integrati nel parco
e quindi privati delle loro re-
cinzioni impenetrabili?

«Sono tutti mi da affron-te
tare nella impostazione urba-
n i s t i c a e sa r a n n o o g g e t t o di
c o n f r o n t o . M a q u i e n t r i a m o
n e l l a p a r t e se c r e t a t a p r o p r i o
p e r e f f e t t o de l l a p i a n i f i c a z i o -
n e i n c o r s o : n o n è qu e s t o il
momento di parlarne».

Luca Marsilli
©RIPRODUZIONE RISERVATA

a l l a C o n c a d ’ O r o , a To r b o l e .
«È un territorio straordinario
e che ha potenzialità enormi.
Immaginate Torbole pedona-
le, con il bypass che la sgrava
dal traffico di attraversamen-
t o : p u ò d i ve n t a r e l a n u o v a
P o  r t o f i n o . A m m i n i s t r a t i v a -
mente sono interessati anche

Ice Rink Pinè, ipotesi copertura temporanea
Si allontana il progetto Fincantieri, Provincia e Comune pronte al piano B: ma serve il via libera del Cio

A Miola

Lo stadio del

ghiaccio di

Baselga di Pinè:

nel 2026

ospiterà le gare

olimpiche

t r o p p e i n c o g n i te , t r o p p i a n -
nunci, poche ce rtezze. E il ti-
m o r e ch e a l l a f i n e , a fo r z a d i
p o s t i c i p a r e , l ’o c cas i o n e o l i m -
p i c a sf u m i . Per t r a s f e r i r s i a
To r i n o , d o ve l ’o v a l u t i l i z z a t o
nel 2006 potrebbe facilmente
essere re cuperato.

E p p u r e Prov i n c i a e C o m u -
ne di Baselga non ci stanno. E
d i e t r o le q u i n t e s t a n n o l a vo -
r a n d o a u n p i a n o B c h e l o
s t e s s o s i n d a c o d i B a s e l g a
Alessandro Santuari ha citato
n e l l ’ u l t i m a s e d u t a d e l n s i -co
g l i o c o  m u n a l e . D i f a t t o , u n
p e r cor s o t r a d i z i o n a l e : m e s s a
d a p a r t e la st r a d a d e l p r o j e c t
financing, si to rnerebbe a un
a p p a l t o tu t t o pu b b l i c o . C o n
costi inferiori (il «tetto» è già
stato quotato, sulla base della
v i s i o n e d i s o s t e n i b i l i t à i n v o -
c a t a d a l C o m i t a to o l i m p i c o
internazionale), n la risolu-co
zione de i p r o b l e m i a t t u a l i —
p r i m o f r a t u t t i q u e l l o d e l l ’a m-

co con perture più stabili (no-
do non di poco nto).co

O r a s i t r a t t a d i a t t e n d e r e il
r e s p o n s o d e g l i o r g a n i s m i
s p o r t i v i . S p e r a n d o c h e i l ve r-
d e t t o ar r i v i a st r e t t o g i r o d i
p o s t a , p e r s c o n g i u r a re u l t e -
riori nubi nere sulla ndida-ca
t u r a o l i m p i c a d i B a s e l g a d i
Pinè.

Ma c ’è anche un altro nodo
che agita il dibattito sull’alto-
piano: la giunta pr inciale, aov
g i u g n o d e l l o s c o r s o a n n o ,
a ve v a an n u n c i a t o lo s t a n z i a -
mento di 15,5 milioni «per le
p r i m e f a s i d i a d e g u a m e n t o
d e l l o s t a d i o d e l g h i a c c i o I c e
R i n k d i B a s e l g a d i P i n è » . R i -
sorse che figurano sì nella fi-
nanziaria pr inciale, ma nonov
c o m e s t a n z i a m e n t o : i s o l d i
sono solo prenotati n quoco te
di 6 milioni all’anno.

Ma. Gio.

T. D. G.
©RIPRODUZIONE RISERVATA

L’appello

È scomparso
il produttore
Giorgio
Santomaso

G iac a ntoca ve rossa,
scarpe sse sportive.ro
L’ultima volta che è

stato visto Giorgio
Santomaso li aveva appena
indossati per andare a fare
la sua quotidiana
passeggiata lunedì mattina.
Da quel momento si sono
perse le sue tracce. L’uomo,
58 anni, di Madonna
Bianca, è scomparso da tre
giorni e sono scattate le
ricerche, con la famiglia
che ha chiesto aiuto a tutta
la cittadinanza: «Aiutateci a
tr arlo». Quello diov
Santomaso è un nome
importante della Trentino
Film Commission. Un a
carriera iniziata dal basso,
con la gavetta da «runner»,
il ragazzo tutt are cheof
recupera il materiale
necessario sui set di film e
documentari, fino ad
arrivare al ruolo di

Ispettore della Produzione
e Location Manager. Il suo
nome mpare nei titoli dico
coda di alcune importanti
produzioni nazionali meco
ad esempio «Restiamo
amici» di Antonello
Grimaldi o «Vincere» di
Marco Bellocchio. Suo
anche il lavoro di ricerca
delle location migliori in
Trentino per alcune
puntate di «Bear Grylls:
Escape from Hell».
Insomma, Santomaso fa
parte di quella mplessaco
macchina di produzione,
spesso nascosta, ma che
rende possibile la magia
del cinema. Lunedì è uscito
di sa a piedi direttoca ve rso
la ciclabile lungo l’Adige e
ha fatto perdere le proprie
tracce. I familiari,
preoccupati, lo stanno
cercando e hanno lanciato
anche un appello sui social.

Chiara Marsilli
©RIPRODUZIONE RISERVATA

Visione. I

giardini della

Fraglia e la foce

dell’Albola

come li «vede»

Nunes: spazi

suggestivi da

vivere in

assoluta libertà

da turisti e

residenti

Diocesi

Lavori in Duomo
Ieri la visita
di Fugatti e Tisi

TRENTO Proseguono i lavori
di restauro interno della
Cattedrale di Trento. Ieri il
vescovo Lauro Tisi ha
visitato il cantiere insieme
al presidente della
ProvinciaMaurizio Fugatti
e all’assessoreMirko
Bisesti. I lavori, è stato
detto ieri, stanno
rispettando le scadenze e
dovrebbero terminare entro
la primavera 2023.

©RIPRODUZIONE RISERVATA CattedraleDa sinistra Mirko Bisesti, Maurizio Fugatti e monsignor Lauro Tisi

i n f a s c i a l a g o c o s t r i n g e a u n
r i p e n s a m e n t o co m p l e s s i v o .
Non si può pensare di ve dere
l a R i v a d i N u n e s n e l g i r o d i
q u a l c h e a n n o , m a va t r a t t e g -
g i a t a i m m e d i a t a m e n t e , d a l
p u n t o di v i s t a u r b a n i s t i c o e
normativo, perché quello che
si farà da oggi in poi sia co e-

I nodi
Sotto
la lente
anche
i 15,5
milioni
previsti
dalla
giunta
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